
Быстрее завершим полевые работ!
ОБРАЩЕНИЕ
участников районного соб
рания учителей-коммуни
стов ко всем педагогиче
ским коллективам, ко всем 
учителям школ района.

Дорогие товарищи! Все 
советские люди с вооду
шевлением готовятся к 
очередному XXIV съезду 
КПСС.

Немалая роль в подго
товке к нему принадле
жит учителям, в которых 
Ленин и Коммунистиче
ская партия видели й ви
дят надежного помощника 
в воспитании подрастаю
щего поколения.

Готовясь к съезду, мы 
обязуемся добиться даль
нейшего подъема общест
венно-политической актив
ности наших коллективов, 
углублять политические 
знания, творчески овладе
вать теоретическим насле
дием основоположников 
марксизма - ленинизма, 
быть активными пропаган
дистами учения Ленина и 
предначертаний Комму
нистической партии.

Работу педагогических 
коллективов школ будем 
направлять на совершен
ствование учебного . про
цесса, повышение теорети
ческого уровня преподава-. 
ния, овладение современ
ными методами обучения. 
Мы обязуемся тщатель
нее изучать и применять 
на практике передовой пе
дагогический опыт. Учи
теля приложат все усилия 
для того, чтобы матери
альная база школ отвеча
ла современным требова
ниям учебно-воспитатель
ного процесса.

Лучше и больше рабо
тать над формированием 
марксистско - ленинского 
.мировоззрения учащихся, 
развивать и (совершенст
вовать опыт коммунисти
ческого воспитания моло
дежи, накопленный в пе
риод подготовки и прове
дения ленинского юбилея. 
Основой этой работы дол
жно * быть воспитание на 
примере жизни и деятель
ности Ленина, на идеях 
ленинизма.

Учителя школ будут 
стремиться помочь 
учащимся выработать в 
себе ленинские черты ха
рактера, усвоить ленин
ские заветы, упорнее ов
ладевать теоретическими, 
практическими знаниями, 
сочетать учебу с активным 
участием в общественно
полезном труде. Деятель
ность комсомольских ор
ганизаций школ будет 
строиться на участии во 
Всесоюзном ленинском

Завершают
Рабочие первого от

деления совхоза -«Не
винномысский» орга
низованно завершили 
сев озимых. Радуют 
глаз друукные всходы.

Сейчас механизато
ры закладывают осно
ву урожаю яровых 
культур. На этой ра
боте занято 7 гусенич
ных тракторов. Работа 
агрегатов организована 
в две смены. Из 1000 
гектаров по плану под 
яровой клин поднято 
900.

П. МУСАТОВ,

зачете «Мы делу Ленина 
и партии верны», посвя
щенном XXIV съезду 
КПСС.

Мы призываем всех 
учителей района вклю
читься в социалистическое 
соревнование в честь 
XXIV съезда Коммунисти
ческой партии.

Кончина 
генерала 
де Голля

ПАРИЖ. (ТАСС). 
Официально объявле
но, что 9 ноября вече
ром в своем поместье, 
в Коломбэ-ле-дез-Эг- 
лиз, в возрасте 79 лет 
скончался в результа
те сердечного приступа 
бывший президент 
Франции генерал 
Шарль, де Голль.

Десятимесячное плановое задание коллек
тив Кочубеевского АСО выполнил на 102 про
цента. В этом успехе есть доля труда гальва
ника кандидата в члены КПСС Таисии Гне- 
даш.

НА СНИМКЕ: гальваник Т. ГНЕДАШ.

Зябь—под яровые
Июльский Пленум ЦК КПСС по

ставил перед тружениками сельского 
хозяйства задачу резко повысить 
культуру земледелия и на этой основе 
увеличить производство зерна, кормов 
и других сельскохозяйственных куль
тур. ‘

Осень - пора закладки прочного 
фундамента под урожай первого года 
новой пятилетки. Сейчас важно не 
только быстрее завершить уборку 
поздних культур, очистить и довести 
до посевных кондиций семена яровых 
культур, но и подготовить почву.

Четко идут осенние работы в колхо
зе «Путь Ленина». Соревнуясь в 
честь XXIV съезда КПСС, труженики 
хозяйства в лучшие агротехнические 
сроки провели сев озимых. Правление 
колхоза, партийный и профсоюзный 
комитеты сумели мобилизовать ком
мунистов и актив на всех ответст
венных участках работ.

В колхозе хорошо идет ремонт 
тракторов и сельхозинвентаря-, выво
зятся на поле удобрения. Особенно 
хорошо в хозяйстве был организован 
взмет зяби. Гусеничные тракторы, 
как правило, работали в две смены. 
4670 гектаров зяби*  были вспаханы в 
лучшие агротехнические сроки.

Организованно и высокими темпа
ми проводятся осенние полевые рабо
ты в колхозе имени М. Горького. Сей
час почти все колесные и гу
сеничные тракторы заняты на вспаш
ке зяби.

Из 5 тысяч гектаров по плану в 
колхозе «Казьминский» вспахано 
3200 гектаров зяби. Результаты не
плохие, однако они могли бы быть 
и лучше, если бы в хозяйстве эффек
тивно использовали технику.

Тревожное положение со вспашкой 
зяби складывается в колхозах имени 
Октябрьской революций, где план 
вспашки выполнен всего лишь на 40 
процентов, в «Полярной звезде» —на 
35, «Родине» — 28, совхозах «За- 
кубанский» — на 32, «Беломечет- 
ский» — на 22.

Это объясняется не столько небла

) ■ Астраханская область. Коллектив
{ молочнотоварной фермы колхоза 

«Заветы Ильича» Наримановского 
района еще в августе выполнил щя- 

! тилетнее задание по продаже молока 
\ государству. Сверх плана уже прода- 
! но более 100 тонн продукции.

НА СНИМКЕ: в летнем животно- 
; водческом механизированном лагере. 
|На переднем плане — передовые до

ярки Мастура Сариева (слева) и Гуль- 
дина Тасова.
Фото А. Заплетина.

! Фотохроника ТАСС

В Заветненском Дворце 
культуры 'впервые прове
дено личное первенство 
колхоза имени Ленина по 
спортивной борьбе самбо.

В соревновании приня
ло участие 32 человека. 
Звание чемпионов завое
вали среди мальчиков: 
Саша Хоборов, Толя 
Олейников, Коля Свежен- 
цев. Среди юношей стар
шего возраста первыми 
чемпионами стали: Влади
мир Шиловский, Николай 
Звягин, Александр Зай
ченко, Иван ‘Лутовкин.

Чемпионы были награж
дены грамотами районно
го комитета ДСО «Уро
жай» и ценными призами.

И. РОМАНЕНКО, 
методист колхоза 
по спорту.

Вести с предприятий
В этом году цеха завода 

автоспецоборудования по
полнились новыми современ
ными станками. Установлены 
и уже работают пять токар
ных и отрезной станки. В 
стадии монтажа протяжной 
станок. Новое оборудование 
намного повысит производи
тельность труда.

Ставропольский край. 900 тонн мо
лока сверх годового плана продает 
государству колхоз «Россия» Апана- 
сенковского района. Самых высоких 
надоев здесь добились доярки второй 
фермы комсомолки (слева направо) 
Екатерина Чуешова, Марина Черны
шова и Мария Сергеева.
Фото К. Тарусова.

Фотохроника ТАСС

С первого января 1971 
года Кочубеевская швейная 
фабрика переходит на пошив 
изделий нового ассортимен
та. Спецодежда из хлопча
тобумажной ткани найдет 
применение у геологоразвед
чиков и рабочих нефтяной 
промышленности.

ВпервЬе
в колхозе

гоприятными погодными условиями, 
сколько нежеланием руководителей и 
специалистов серьезно заниматься 
этим вопросом. Многие из них недо
оценивают роль колесных тракторов 
на вспашке, не организовали двух
сменную работу техники, слабо внед
ряют принципы моральной и матери
альной заинтересованности механиза
торов, . занятых на этих работах.

Неколько лет в хозяйствах района 
взмет зяби заканчивали к празднова
нию Октября, ныне же, несмотря на 
то, что площади, отведенные под зябь, 
резко сократились из-за того, что 
участки, подвергающиеся эрозии, бу
дут вспаханы только весной, план до 
сих пор не выполнен.

Значит, создаются условия для на
пряженной работы весной, затягива
ния сева поздних яровых культур и 
недобора урожая.

Такое положение со взметом зяби 
должно встревожить не только руко
водителей и специалистов хозяйств, 
но и партийные и профсоюзные орга
низации, долг которых взять под кон
троль подготовку почвы под яровые, 
организовать массовое соревнование 
в поле, резко повысить производи
тельность труда и эффективность ис
пользования техники.

План взмета зяби должен быть вы
полнен в ближайшие Дни — такова 
задача земледельцев.

Хорошей 
кондиции

В распоряжении 
. скотников Георгия 
Демьянова и Петра 
Велигуры тракторы, 
техника для заготовки 
и измельчения кормов, 
кормораздатчики. Они в 
совершенстве владеют 
этой техникой. Помога
ет нм Борис Узденов.

В этом году на по
печении скотников бы
ло 800 голов молодня
ка крупного рогатого 
скота помесных пород. 
Благодаря заботливому 
уходу, среднесуточный 
привес молодняка сос
тавил 960 граммов. 
Недавно отсюда от
правлена партия жи
вотных. Вес их от 
370 до 420 килограм
мов. Все они пошли 
высокими кондициями.

В настоящее время 
в совхозе, сформирова
но маточное ядро из 
1200 коров помесных 
пород, начались отелы, 
молодняк пойдет на 
пополнение гуртов.

Л. ПУЗАНОВ.
Совхоз «Закубан- 

ский».

Самый 
высокий

Механизирован ное 
звено, которым руко
водит Николай Ильчен
ко, в этом году выра
щивало кукурузу на 
120 гектарах. Старания 
механизаторов окупи
лись с лихвой. Это вид
но сейчас, когда в раз
гаре уборка урожая. С 
каждого из 70 гектаров 
получено по 75 центне
ров зерна в початках. 
Это самый высокий 
урожай в колхозе 
«Казьминском». Куку
рузу сразу же отправ
ляем на заготовитель
ный пункт. За счет ку
курузного зерна колхоз 
пополнит фуражные 
фонды, полностью
обеспечит себя семе
нами.

А. САГАЙДАК, 
главный агроном 
колхоза «Казьмин
ский».



Воспитывать

коммунистическое
мировоззрение

Одиннадцать лет рабо
тают во втором цехе Кочу
беевской швейной фабри
ки контролерами ОТК 
Л. А. Маринина (слева) 
и Л. М. Беляева. Они вни. 
мательно следят за каче
ством изготавливаемой 
продукции. Обе являются 
ударниками коммунисти
ческого труда.

Перед советской школой партия ставит сегод
ня задачу растить молодых строителей комму
низма людьми широкообразованными, воспиты
вать в них коммунистическое мировоззрение, не
утомимую жажду познания, готовить к творче
скому, созидательному труду. Эти и другие 
вопросы были главными, на прошедшем недавно 
собрании учителей — коммунистов района.

С докладом «О задачах учителей — коммуни
стов района в период подготовки к XXIV съезду 
КПСС» выступила секретарь райкома партии' 
Л. К. Зинковская.

Выло отмечено, что сейчас значительно вырос 
авторитет учительских партийных организаций, 
ощутимее стало их влияние в педагогических 
коллективах, повысилась их ответственность за 
всю работу своей школы. Из 1000 учителей рай
она 227 — коммунисты.

Отчеты и выборы в учительских парторганиза
циях прошли нынче в условиях, когда школа 
поднимается на новую, более высокую ступень в 
постановке преподавания основ науки, в повы
шении качества знаний учащихся, в коммунисти
ческом воспитании детей и юношества, в воспита
нии их на ленинском примере. Эти темы и нахо
дились в центре внимания коммунистов партий
ных организаций Барсуковской, Курсавской, Ко
чубеевской второй средних школ. Здесь главное 
внимание было уделено личному примеру учите
ля— коммуниста, его идейному, профессиональ
ному уровню, тому, насколько парторганизация 
заботится, чтобы успешно выполнять директивы 
XXIII съезда КПСС, последующие решения пар
тии, направленные на дальнейшее улучшение на
родного образования.

И в связи с этим особенно возрастает роль 
учителя. Он обязан найти такие формы и методы 
работы, такой подход к ученикам, при которых 
результаты будут оптимальными. Так работают, 
например, лучшие педагоги — коммунисты Л. И. 
Дубей, 3. Г. Сухоносенко, Н. П. Казакова и 
Другие.

Очень много в районе учителей — коммунистов, 
которые не только хорошо выполняют свое дело, 
но по велению долга и сердца являются актив
ными пропагандистами знаний среди населения, 
Это М. И. Исайкина, В. Д. Козубенко, А. П. Мо- 
сковченко, М. С. Киреев. Интересные и содер
жательные лекции жителям села Казинка посто
янно читает Н. Л. Царенко. Большой любовью 
у слушателей пользуются выступления препода
вателя истории и обществоведения Барсуковской 
школы И. К. Братковой. • •

Однако среди педагогов встречаются еще лю
ди равнодушные к своей работе, к своим обя
занностям. Они могут придти на урок неподго
товленными, неделями не проверять тетрадей, 
формально относиться к обязанностям классного 
руководителя, отказываются от внеклассных за
нятий. Как правило, они принимают и слабое 
участие в общественно-политической работе.

Сейчас, накануне XXIV съезда КПСС, каждый 
учитель -коммунист, партийные организации 
школ должны пересмотреть свои возможности, 
самокритично выявить недостатки с тем, чтобы 
направить все усилия на дальнейшее улучшение 
качества знаний, более целенаправленную рабо
ту по формированию коммунистического мировоз
зрения учащихся.

В прениях по. докладу выступили, секретарь 
партийной организации Кочубеевской средней 
школы № 2 3. II. Ротенко, заведующая методи
ческим кабинетом районо А. С. Назарова, завуч 
Ивановской средней школы Н. Н. Гусев, заведую
щая детской комнатой милиции Н. И. Ковтун, 
секретарь РК ВЛКСМ В. Ф. Гуляева, директор 
Курсавской средней школы Я. А. Юсупов, ди
ректор 'Казьминской средней школы 3. И. Кузь
мина, заведующий районо И. М. Шевченко.

Участники районного собрания учителей—ком
мунистов приняли обращение ко всем педагоги
ческим коллективам, ко всем учителям школ 
района. Текст его публикуется на первой страни
це газеты.

М. ГАЙДУКЕВИЧ, наш корр.

Идет 
подписка

«Газеты и журналы 
— в каждую семью!» — 
вот девиз, которым ру
ководствуются наши 
общественные распро
странители. И хотя 
опыта у них маловато, 
так как в Воровсколес- 
Гком отделении связи 
они впервые проводят 
эту важную политиче
скую кампанию, с по
рученным делом боль
шинство • справляется 
неплохо.

Особо следует отме
тить добросовестное 
отношение к делу об
щественных распрост
ранителей В. В. Ткачен
ко, Н. М. Возовского, 
В. А. Безрукова, Н. В. 
Деркачеву, Е. А. Пома- 
занову, 1Ъ К. Грицой. 
Каждый из них офор
мил подписку на не
сколько сот газет и 
журналов.

М. АНТОНЕЦ, 
начальник отделения 
связи.

Встреча 
о ветераном

В Мищенской вось
милетней школе со
стоялась встреча с пер
вым секретарем ком
сомольской ячейки х. 
Мищенского Михаилом 
Васильевичем Фиден- 
ко. Он рассказал о ста
новлении Советской 
власти, о делах комсо
мольцев 20-х годов.

Учащиеся с большим 
интересом и волнением 
слушали его воспоми
нания.

Л. БУТЕНКО, 
секретарь комсо
мольской организа

ции. ПРОДУКЦИЯ СВЕРХ ПЛАНА
Рабочие Кочубеев

ского мехкарьера до
стойно встретили праз
дник Великой Октябрь
ской социалистической 
революции. План ок
тября по выработке 
продукции выполнен на 
121 процент, по реа
лизации — на 163.

С , большим трудо
вым подъемом про
должают трудиться 
бульдозерист Курченко 
и экскаваторщик Ан
тропов, выполняя смен
ное задание на 110— 
120 процентов. Они 
свой труд посвящают 
предстоящему XXIV 
съезду КПСС.

И. БРЕХИН.

11 лет
Прошло десять ме

сяцев текущего, пос
леднего года пятилетки. 
В канун праздика 53-41 
годовщины Великой 
Октябрьской социали
стической революции 
мы подвели итоги ра
боты нашего коллекти
ва. Надо сразу сказать, 
что этот год Ьыл весь
ма неблагоприятным 
для строителей. В свя
зи со стихийными бед
ствиями в Дагестане и 
Киргизии наша орга
низация, как впрочем 
и другие строительные 
организации, почти 
весь третий квартал 
оставались без цемента, 
конструкций и деталей 
на основе цемента, 
без шифера. Это силь
но сказалось на рабо
те. И все же коллектив 
строителей и подсоб
ных производств нашей 
ПМК приложили все 
усилия, чтобы спра- ~ 
виться с заданием, по-V; 
ставленным перед на- л 
шей организацией. <4

План строительно- 
■ монтажных работ по 

генподряду за десять 
месяцев выполнен на 
102 процента, в том 
числе собственными 
силами—на 103. Введе
но 14 объектов при 
плане 10. В том числе 
спортзал в колхозе 
«Казьминский», по
ликлиника в колхозе 
им. Ленина, зерноскла
ды с механизирован
ными зерноочиститель
ными пунктами в кол
хозах «Заветы Ильи
ча» и «Полярная звез
да», откормочники 
крупного рогатого ско
та в колхозах «Поляр
ная звезда» и имени 
Балахонова, общей 
вместимостью 812 ско- 
томест, птичник в кол
хозе имени Балахоно
ва, два жилых дома и 
другие объекты.

Труд строителей 
всегда на виду во всех 
своих-мелочах, поэто
му может быть и скла
дывается у людей не х 
совсем верное пред
ставление о нашей 
профессии, так как 
зачастую за мелочами 
упускают главное. Но 
если сейчас окинуть 
взглядом то, что сде
лала наша организа- • 
ция за непродолжи
тельное время, то серд
це наполнится гор
достью. Сейчас не пре
увеличивая можно ска
зать, что здания, пост
роенные нашей ПМК, 
определяют облик сел 
Кочубеевского, Завет
ного, Ивановского, 
Казьминского, Балахо. 
новского и прилега
ющих к ним хуторов 
и аулов.

Кочубеевское: кино
театр «Спутник», рай
онная больница, полик
линика, детский сад 
колхоза, многоквартир
ные жилые дома, ад-

Инициатор соревно
вания за достойную 
встречу XXIV съезда 
КПСС среди предприя
тий республики —кол
лектив Навоийского 
химического комбина
та, пересмотрев свои 
обязательства, решил 
завершить план юби
лейного года к 25 де
кабря.

С подъездных путей 
ежедневно отправляют
ся в колхозы и совхозы 
сотни тонн витаминов 
плодородия.

НА СНИМКЕ: от
правка удобрений.
Фото А. Горокрика.

Фотохроника ТАСС

пути
министративное зда
ние «Межколхозстроя»; 
Ивановское: школа,
административное зда
ние, жилые дома; Казь- 
минское: гостиница,
детский сад, спортзал, 
жилые дома; .Заветное: 
дом культуры, адми- 
стративное зданиеГ 
детский сад, комплекс 
по ремонту техники, 
жилые дома; Балахо- 
новское: школа, гости
ница, комплекс по ре
монту техники, шко
лы. в хуторах и аулах, 
не учитывая сельско
хозяйственных постро
ек за пределами сел и 
хуторов. Вот довольно 
не полный перечень 
объектов, построенных 
нашей ПМК.

Как я уже говорил, 
наша организация 
сравнительно молодая, 
она существует немно
гим Оолее 11 лет. На
чинали, как говорится, 
с нуля: паевые взносы 
колхозов, несколько 
подношенных машин и 
механизмов — вот и 
все наше былое богат-, 
ство. В г^рвый год мы 
выполнили работ на 
300 тысяч рублей и 
строили только сель- 
хозпостройки. Только 
за десять месяцев ны
нешнего года выполне
но работ на 1,5 мил
лиона рублей, причем 
с каждым годом все 
больший удельный 
вес имеет куль- 
т у р но-бытовое и 
жилищное строитель
ство. За это время вы
росли такие подсобные 
производства, как кир
пичный завод мощно
стью в 4 миллиона 
штук кирпича в год, 
полигон ЖБИ — 1000 
кубических метров из
делий в год, каменный 
карьер —8000 кубиче
ских метров бутового 
камня, столярный цех 
—. 4000 квадратных
метров столярных из
делий, пилоцех — 
3000 кубических мет
ров пиломатериала. Но 
говорить только о вы
пуске. продукции, зна
чит не сказать о глав
ном, о тех, кто создает 
все это — о людях.

За это время в наших 
рядах выросли замеча
тельные люди, хорошие 
специалисты и целые 
коллективы. Из года в 
год перевыполняет
план- балахоновский 
строительный участок. 
Этот коллектив, сим
вол роста нашей орга
низации в целом. Сей
час он выполняет ра
боты на сумму, превы
шающую план органи
зации в целом в нача
ле её деятельности. 
Только за 10 месяцев 
он выполнил работ на 
370 тысяч рублей. Ру
ководит этим участком 
А. В. Рядченко. Ком
плексные бригады это
го участка под руко
водством бригадиров

В.М. Степенко, В. Т. 
Воропаева ежемесячно 
выполняют нормы вы
работки на 120 про
центов, при хорошем и 
отличном качестве ра
бот.

Хороших показате
лей добился мищен- 
ский строительный 
участок, где прорабом 
В. М. Лобода. Ком
плексная бригада это
го участка под руко
водством В. И. Горе
мыкина служит образ
цом добросовестного 
отношения к труду. 
Эта бригада не имеет 
ни одного нарекания в 
отношении качества ра
бот и это не сказывает
ся на производительно
сти. Нормы выработки 
выполняются на 115 
процентов.

На хорошем счету 
Васильевский строи
тельный участок (про
раб И. С. Иванов), Ко
чубеевский (прораб 
А. М. Кузнецов).

Многое сделано на
шим коллективом. Но 
растущее сельское хо
зяйство предъявляет 
все более жесткие 
требования как в от
ношении качества, так 
и в отношении коли
чества.

На данном этапе 
удельный вес выпол
няемых работ к обще
му объему строитель
ства в колхозах со
ставляет примерно 50 
процентов. А наша за
дача взять на себя вы
полнение всех строи
тельно-монтажных ра
бот в колхозах. Следо
вательно, в ближайшее 
время мы должны до
вести объем строитель
но-монтажных работ 
до 3 миллионов рублей, 
т. е. увеличить мощ
ность организации поч
ти в два раза. Только в 
этом случае мы смо
жем удовлетворить за
просы колхозов.

А пока на повестке 
дня — последний год 
пятилетки.

К концу года нам 
предстоит еще выпол
нить работ на 250 ты
сяч рублей: ввести в 
эксплуатацию ДК на 
610 мест, котельную 
при нем в колхозе им. 
Октябрьской револю
ции, детский сад на 90 

• мест в колхозе имени 
Чапаева и на 50 мест 
в колхозе Казьмин- 
(фом, административ
ное здание и котель
ная. в колхозе «Поляр
ная звезда», овцеком- 
плекс в колхозе имени 
Балахонова.

Наш коллектив брал 
обязательство выпол
нить годовой план к 
25 декабря и сейчас с 
уверенностью может 

- сказать, что свое обя
зательство мы выпол
ним с честью.

Н. ШАПОРЕНКО, 
тарший экономист Ко

чубеевского ПМК 
«Межколхозстроя».



Заглядывая 
в будущее0 Урожайность зерновых на 15 

центнеров выше.

0 Денежный доход 11058 тысяч 
рублей.

0 Четыре новых животновод
ческих комплекса.

0 Производство овощей возра
стет в полтора раза.

вести животноводство. В настоящее 
время во второй и четвертой брига
дах молочное стадо содержится в 
приспособленных помещениях. Это 
затрудняет внедрение механизации, 
подвоз и приготовление кормов, опе
ративное осуществление зоотехниче- 4 
ского руководства.

В предстоящем пятилетии в чет
вертой бригаде планируем построить 
новый коровник с полной механиза
цией трудоемких процессов. Строи
тельство его обойдется хозяйству в 
миллион рублей. Кроме того, на базе 
первой и пятой молочнотоварных 
ферм будет создан самостоятельный 
производственный участок, на кото
ром концентрируется дойное стадо в 
1200 коров. На этой же базе, за счет 
второй фермы, намечаем создать 
комплекс по выращиванию ремонт
ного молодняка крупного рогатого 
скота с общей численностью в 680 
голов.

Вполне естественно, что такая кон
центрация скота немыслима без под
собных участков, техники, людей. 
Поэтому решено за участком закре
пить 1100 гектаров земли. На этой 
площади будут возделываться одно
летние и многолетние травы—кормо
вые культуры для бесперебойного” 
зеленого конвейера. В ведение участ
ка передаются тракторы, набор при
цепного инвентаря и сельхозмашин 
для комплексной обработки почвы, 
заготовки и переработки кормов.

Нет нужды доказывать, что в ов
цеводстве у нас еще масса нерешен
ных вопросов. Раздробленность пого
ловья требует строительства множест
ва кощар, занимает немало людей 
уходом за животными. У нас давно 
существует овцегородок. Практика 
показала, что содержание овец в них 
дело выгодное. В будущем пятилетии 
на его базе сконцентрируем 
восемь тысяч, овец. Рядом с овцего- 
родком уже закладываются долголет
ние культурные пастбища. Площадь 
их за пять лет расширится до 726 
гектаров. По расчетам специалистов, 
с этих площадей колхоз в достатке 
обеспечит кормами все поголовье, со
держащееся в городке.

В предстоящем пятилетии большие 
перемены произойдут в свиноводстве. 
Первая и третья свинотоварные фер
мы объединяются в комплекс с об
щим поголовьем в 1500 животных. 
На второй свиноферме создается от
кормочный пункт для 1090 голов.

Что касается растениеводства, то в 
будущей пятилетке мы должны на 53 
процента увеличить производство и 
на 62 —продажу овощей государству.

Таким образом, концентрация и 
специализация производства, по рас- 
счетам специалистов, позволит к 
1975 году увеличить продажу молока 
государству на 11 и яиц на 18 про
центов. Возрастет реализация мяса и 
другой продукции.

Наши колхозники хорошо понима
ют, что от добросовестной работы бу
дет зависеть рост производства, эко
номики хозяйства и их дальнейшее 
благополучие. А ради этого они не 
пожалеют сил.

П. КОРЖ, 
главный экономист колхоза имени 
Октябрьской революции.

Коллектив строите
лей СМУ-3 все шире 
развертывает социали
стическое соревнование 
в честь XXIV съезда 
нашей партии. И это не 
на словах, а на деле. 
Об этом лучше всего 
могут сказать показа
тели за десять месяцев 
нынешнего года.

План по генподряду 
выполнен на 120 про
центов, собственными 
силами — на 103,5, 
план по вводу в эксплу
атацию жилой площади 
— на 151 процент.

Что же скрыватеся 
за этими сухими, лако
ничными цифрами?

В этом году строи
тели досрочно сдали в 
эксплуатацию дерево
обрабатывающий ком-

Рапортуют
бината, производитель
ность которого 70 ты
сяч кубометров дре
весины в год.

В ноябре должны за
кончить работы на 
птичнике, рассчитан
ном на 10 тысяч голов 
молодняка, и в декаб
ре будет запущен в ра
боту разборочно-моеч
ный цех, который с та
ким нетерпением, ожи
дают ремонтники Ок
тябрьского отделения 
«Сельхозтехника» и 
другие объекты.

Можно надеяться, 
что строительство бу
дет закончено, как на
мечалось, потому что 
работы ведут бригады,

строители

Подводят итоги 
пчеловоды

Отцвели медоносные травы, а вместе с этим 
закончилась и страда пчеловодов. Убраны в ом
шаники ульи, заготовлен корм для пчел-труже
ниц, подбиваются итоги медосбора. Результаты 
кропотливого труда пчеловодов неплохие. Осо
бенно в совхозе «Кочубеевский». Это хозяйство 
имеет 700 пчелосемей. За сезон сформировано 
400 товарных отводов для реализации в другие 
хозяйства. Если учесть, что каждый товарный от
вод стоит 30 рублей, то в кассу поступит не ме
нее 12 тыяч рублей.

Все пчелосемьи в достатке обеспечены кормом 
на зимний период, из расчета 18 килограммов на 
пчелосемью. Пчелопасеки размещены в специаль
но оборудованных помещениях. Их в хозяйстве 5.

В успешной работе большая заслуга принадле
жит бригадиру Вере Васильевне Поповой. Хоро
шо потрудились пчеловоды А. А. Коновалов, 
М. Г. Рудяшко, И. А. Меркулов, который сфор
мировал 120 товарных отводов

Успешно был проведен медосбор в колхозе 
«Родина».

При плане 3125 килограммов товарного мёда, 
хозяйство получило 4068. Сформировано также 
347 отводов, или на 47 больше задания.

А вот совхозу «Водораздельный» пчелы, как 
ни странно, приносят убыток. За 3 года из 150 
пчелосемей осталось 90. Только в минувшем году 
за период зимовки погибло 36 пчелосемей.

В. ТКАЧЕНКО, 
зоотехник-пчеловод райсельхозуправления.

Больше плана
Коллектив Ивановского пенькозавода изо 

дня в день наращивает темпы производства. 
За девять месяцев план реализации волок
на выполнен на 110,6 процента. За это же 
время резко повысилась и производитель
ность труда рабочих.

А. БОДУН, 
главный инженер.

Пусковой: 
объект

борющиеся за звани® 
коллективов коммунис
тического труда. Среди 
них бригада монтажни
ков Алексея Петрови
ча Барищева и плотни
ков — Егора Иванови
ча Руднева.

Ю. БЛИНОВ, 
начальник СМУ-З.

Попробуй 
сделать
в своем 
хозяйстве

В совхозе «Между- 
реченский» для обра
ботки междурядий са
да используются за
щитные средства на 
тракторе, предохраня
ющие деревья от пор
чи. К переднему брусу 
трактора крепятся лон
жероны, к ним, парал
лельно кабине, —тру
бы диаметром 25 мил
лиметров, которые от
водят ветви от каби
ны. На кабине 
навливаются 
щитки для 
ния стекол 
ветвями.

уста- 
боковые

предохране- 
от удара

* ★
отсутствия 
тракторных 
предложено

Ввиду 
шин для 
прицепов, 
использовать шины ав
томобиля ГАЗ-51. Для 
этого центральную 
часть изношенного ав
томобильного диска 
вырезают и по разме
рам ступицы колеса де
лают разметку для 
шпилек. Затем из лис
товой стали вырезают 
круг диаметром 50 
миллиметров и ввари
вают его в центр кор
пуса автомобильного 
диска. В хозяйстве зна
чительно уменьшились 
простои тракторных те
лежек. ★ * *

Из-за отсутствия 
плунжерных насосов 
«НПА-64» в совхозе 
«Невинномы секи й» 
предложено на экска
ваторе «Э-153» ис
пользовать масляные 
насосы «НШ-46».

В результате повы
силась надежность эк
скаватора в эксплуата
ции.

Сооружение овцего- 
родка в колхозе имени 
Балахонова ведет ком
плексная бригада стро
ителей, возглавляемая 
Василием Михайлови
чем Степенко из Ко
чубеевской ПМК 
« Межколхозстроя».

Этот коллектив вы
полнил работы от за
кладки фундамента 
корпусов овцеводче
ских помещений до по
крытия кровлей крыш.

Здесь отлично пора

ботали Николай Ильич 
Кудеров, Николай Пет
рович Выдыш, Алек
сандр Николаевич Би- 
киняев и Павел Ми
хайлович Кущев.

НА СНИМКАХ: об
щий вид овцегородка и 
комплексная бригада 
строителей, возглавля
емая бригадиром В. М. 
Степенко.

Фото П. Брязгуна.

В колхозе имени 
Чапаева изготовлен 
компрессор из списан
ного двигателя «Д-40».

Для этого отключили 
шестерни газораспреде
ления и сняли стойки с 
клапанным механиз
мом. Под всасывающие 
клапаны поставили ела» 
бые пружины, вместо 
форсунок — клапаны. 
Для охлаждения воз
духа установлен радхь 
атор. Экономический 
эффект от внедрения 
новшества 745 рублей.

Ф. КОЛЬЦОВ, 
инженер Ставро
польского ЦНТИ.

Близится к концу 1970 год, завер
шающий год пятилетки. Для труже
ников нашего хозяйства, как и для 
всех земледельцев страны, он был 
знаменателен тем, что они достойно 
отметили юбилей В. И. Ленина, с 
большим вдохновением восприняли 
решение июльского Пленума ЦК 
КПСС по дальнейшему подъему сель
ского хозяйства.

Минувшие годы пятилетки были 
для нашего колхоза новым шагом 
вперед по пути своего развития. За 
пятилетие эффективность использо
вания пашни повысилась на 34,6 
процента. За это время урожайность 
зерновых возросла с 27,7 до 43 цент
неров с каждого гектара.

Особенно радуют хлеборобов ре
зультаты нынешнего, юбилейного го
да. С каждого из 3840 гектаров было 
намолоченб по 43,3 центнера пшени
цы, еще выше был урожай озимого 
ячменя и других культур. Все это 
позволило засыпать в закрома Роди
ны более 88 тысяч центнеров зерна, 
в том числе 71208 центнеров- силь
ной пшеницы.'

Весомый вклад в копилку пятилет
ки внесли животноводы. Государству 
продано 12639 тонн молока, 3295 
тонн*  мяса, 11147 тысяч яиц и 564 
тонны шерсти. В настоящее время 
среди доярок, скотников, чабанов 
ширится соревнование за достой
ную встречу XXIV съезда партии. 
Это важное событие они решили оз
наменовать новыми успехами в труде.

Неуклонный рост производства 
продукции благотворно сказывается 
на экономике хозяйства. Достаточно 
сказать, что валовой доход за четыре 
года пятилетки составил 11058 ты
сяч рублей, чистого дохода за это 
время получено 4681 тысяча рублей, 
оплата одного человеко-дня за пяти
летку возрасла на 11 процентов.

В основе этих успехов — система 
экономических мероприятий, осуще
ствленная в сельском хозяйстве по 
решениям XXIII съезда и Пленумов 
ЦК КПСС. Мощным двигателем ро
ста производства и продажи продук
ции стали такие важнейшие рычаги, 
как гарантированная оплата труда 
колхозников, повышение закупочных 
цен на продукцию полеводства и жи
вотноводства.

Хотя колхоз достиг непло
хого роста урожайности сельскохозяй
ственных жультур, увеличивается 
производство продукции животновод
ства, однако мы понимаем, что наши 
возможности далеко не - исчерпаны.

Июльский Пленум ЦК КПСС по
ставил перед работниками сельского 
хозяйства большие задачи. Они за
ключаются в том, чтобы колхозы и 
совхозы не только выполняли планы 
поставок продукции, но и реализовыва
ли до 35 процентов зерна, до 8—10 
процентов молока сверх задания.

Под силу ли нам эти задачи?
Несомненно. Залог в их успешном 

решении мы видим на пути концент
рации и специализации производства.

Определяя рубежи на предстоя
щее пятилетие, мы решили по-новому



Центральный Совет 
Всероссийского обще
ства охраны памятни
ков истории и культу
ры за активное участие! 
в конкурсе и большую 
работу по сбору мате
риалов, отысканию 
могил захоронения во
инов, охрану памятни
ков наградил первич
ную организацию и

Вы служите, мы вас
Совместные торжест

венные проводы юношей 
совхозов «Водораздель
ный» и «Загорский» в ар
мию стали традици
ей. Так былр и на этот 
раз.

Празднично убранный 
зал, на стенах лозунги: 
«За правое дело стой 
смело». «Служу народу— 
за него в огонь и в воду».

С гербом города Ставро
поля на обложке в книжных 
магазинах и киосках «Союз
печать» читатели могут 
приобрести новый литера
турно-художественный аль
манах Ставропольской крае
вой писательской организа
ции,

В разделе «Художествен
ная проза» опубликованы: 
повесть А. Петрушенко 
«Помните, мальчишки!», 
отрывок из нового романа 
На темы морали!

Николай Остапенко не
малую часть жизни про
вел за решеткой и колю
чей проволокой. Находясь 
в заключении, он не раз 
давал себе слово начать 
жить по-новому, не пить, 
не нарушать обществен
ного порядка и правил 
общежития, жить спокой
но и мирно, как большин
ство людей на земле.

Сорокалетие свое и но
воселье он справлял у 
гражданки Щербаковой, 
которую назвал своей же
ной. В первые дни на но
вом месте обласкал сына 
Щербаковой и обещал 
ему заменить отца.

Но светлый праздник в

НАГРАЖДЕНЫ
юношескую секцию об
щества охраны памят
ников Казьминской 
8-летней школы дип«< 
ломом первой степени 
и настольным медаль
оном «Памятник», а 
также председателя 
этого общества 3. П.

Шаповалову — грамо
той. Первичную орга
низацию и юношескую 
секцию Воровсколес- 
ской средней школы — 
дипломом второй сте
пени и настольным ме
дальоном «Памятник», 
а председателя этого

Много теплых слов ус
лышали будущие воины 
от офицера запаса И. А. 
Амвросова, секретаря 
парткома совхоза «Загор
ский» Н. Ф. Чеха, секре
тарей комсомольских ор
ганизаций совхозов, пред
седателя рабочего комите
та совхоза «Водораздель
ный» В. М. Бовкуна.

«Не уроните честь на-

писателя В. П. Рослякова 
«Встреча», рассказы С. Рур
ской «Учитель — слово-то 
какое...» и глава из рома
на И. Бессонова «Зерна па
дают в землю» — «Егор 
Благов».

В журнале широко пред
ставлен раздел «Поэзия»- 
Он открывается поэмой И. 
Кашпурова «Песнь о дру
ге», здесь стихи Ирины 
Шленской, Бориса Дворно- 
го, Вениамина Ащеулова, *

семье продолжался не 
долго — до первых полу
чек и выпивок, после ко
торых Остапенко ругал
ся, угрожал расправой.

Очень скоро Остапенко 
подружился с соседом 
Боглаевым. Общим у них 
была водка, которая сбли
жала их и роднила и, на
конец, сделала неразлуч
ными друзьями.

Оба жили в селе Кочу
беевском по ул. Фабрич
ной, в большом восьми
квартирном доме. Боглаев 
работал на заводе АСО, 
Остапенко числился плот
ником «Межколхозстроя».

Когда пьяный Боглаев 
избивал своего ' пасынка

общества Е. А. Пома- 
занову — грамотой.

Такие награды полу
чили первичные орга
низации общества и их 
председатели Кочубе
евской швейной фабри
ки и Новодеревенско
го сельского Совета.

Отмечена хорошая 
работа юношеских сек
ций Кочубеевской сред

подождем
ших совхозов, наших зем
ляков, будьте бдительны
ми, достойными воинами. 
В добрый путь, ребята» — 
вот слова напутствий бу
дущим воинам.

Слышится дробь бара-? 
бана. Это Пришли привет
ствовать будущих воинов 
юные пионеры Водораз- 
дельненской школы.

Альманах „Ставрополье11
Тамары Сухоруковой и дру
гих.

В разделе «Публицисти
ка» с большой статьей 
«Сохраним наши почвы от 
эрозии» выступает дирек
тор Ставропольского науч
но-исследовательского инс
титута сельского хозяйства, 
кандидат экономических на
ук А. Никонов.

Опубликованы рецензии

Сережу, его друг Остапен
ко соловело смотрел на 
эту сцену и улыбался. Да
же в этом они походили 
друг на друга.

...Этот день не предве
щал ничего хорошего: Ос
тапенко и Боглаев с утра 
засели за стол. Сначала 
они выпили по бутылке 
«Перцовки», а затем до
бавили по бутылке вина. 
Настроение было бы пре
отличное, только его пор
тила жена Боглаева напо
минанием о том, что надо 
идти на работу. А воспо
минание о работе было, 
как зубная боль.

Разошлись по домам, 
до сумерек проспалгг. 
Первым проснулся Нико
лай Остапенко, вышел во 
двор, увидел жену Боглае
ва и спросил: «Что делает 

ней школы № 1, Ян- 
кульской, Веселовской, 
Заветненской и ряда 
других.

В. ЛАБУЗОВ, 
председатель Кочу
беевского отделения 
общества охраны па
мятников истории и 
культуры.

Новобранцам вручили 
подарки.

От будущих воинов вы
ступил призывник А. Фир., 
санов. Он заверил, - что 
письма домой будут идти 
только с приятными вес
тями.

В заключение вечера 
выступили участники ху
дожественной самодея
тельности.

С. АСАДОВА, 
секретарь комсомоль
ской организации сов
хоза «Водораздельный».

на ряд книг, изданных кра
евым книжным издатель
ством. Читатели с большим 
интересом прочтут заметки 
Г. Афанасьева «О чем рас
сказывают древние погребе
ния», на спортивную тему 
В.. Попова «Страховская 
школа» и юмореску М. Ми
ронченко «У всех на виду».

С. ТАНЕРОВ

муж?».
Боглаева упрекнула его 

за выпивку с мужем и 
стала выталкивать из ко
ридора. Остапенко набро
сился на женщину, выкру
чивал ей руку, разбил ка
стрюлю, сквернословил, 
не стесняясь детей и жен
щин. А когда заметил 
проходящих по дво
ру Смольникова 
и Зайченко, набросился на 
них, пытался ударить За
йченко. Камень из его "рук 
вырвал Смольников.

За совершенное хули
ганство Николай Остапен-< 
ко был предан суду и 
сурово наказан.

Не зря говорят: «Вино 
человека не убьет, но до 
тюрьмы доведет».

Ё. КАМСКАЯ, 
внешкорр.

Позаботьтесь 
о пешеходах

Едва закончился рабочий день, как 
сумерки опустились на село. В это вре
мя обычно возвращаются домой взрос
лые и дети. Их с нетерпением ожидают 
матери и жены. Но не всегда обычный 
путь пешехода безопасен. Случается, 
что своих родных и близких мы находим 
в приемном покое районной больницы- 
Так случилось 1 августа с А. Д. Игна
тенко.

В 22 часа 30 минут он возвращался 
с работы домой. Был навеселе и шел 
прямо по проезжей части дороги улицы 
Кооперативной. Около дома К» 13 его 
сбил неизвестный автомобиль. Через 
некоторое время Игнатенко скончался.

В данном случае можно сказать, что 
никто не заставлял Игнатенко идти по 
проезжей части улицы, да еще и не в 
трезвом состоянии. Но посудите сами — 
где ему было идти? По улице Коопера
тивной, на всем ее протяжении, нет тро
туара. Вернее, подобие тротуара есть, 
но ходить по нему дчень опасно. Можно 
сломать ноги, выколоть глаза- Имеющие
ся тротуары очень узкие, заросли побе
гами деревьев, с неровным покрытием и 
не освещены. Для пешеходов остается 
единственный выход — идти по проез
жей части дороги. А ведь по этой ули
це в вечернее время ходят и учащиеся 
младших классов.

Допустим, что для расширения тро
туаров, если даже взяться за это, по
требуется много времени и средств. Но 
ведь осветить улицы. Кооперативную, 
Гагарина и Голландскую, где проходит 
наибольшее количество транспорта и 
большое скопление пешеходов, не так 
уж трудно.

Случай с Игнатенко не единичен. 
Свыше 20 процентов всех дорожных 
происшествий, случившихся в районе, 
произошли на улицах райцентра. Оче
видно, руководителям сельского Совета 
следует подумать об охране жизни и 
благополучии пешеходов и сделать хо
тя бы возможное — осветить улицы, 
где проходит государственная автомо
бильная дорога.

И. МАТВЕЕВ, 
госавтоинспектор Кочубеевского ОВД, 
лейтенант милиции.

Редактор Б. МАКРУШИН.

Мечетинское сельское профессио
нально-техническое училище № 12 
ПРОИЗВОДИТ набор учащихся на 
1970—71 учебный год.

Училище готовит специалистов-жи
вотноводов следующих профессий: 
младших ветеринарных фельдшеров 
с правами техника-осеменатора, заве
дующих и бригадиров животноводче
ских ферм, механизаторов животно
водческих ферм с квалификацией 
электрика.

Срок обучения для всех специаль
ностей один год. В училище принима
ются лица, достигшие 18-летнего воз-

раста и старше, по направлениям 
колхоза или совхоза, а также все же
лающие.

Для поступления в училище необ
ходимо представить документы: заяв
ление на имя директора, автобиогра
фию, свидетельство об образовании, 
свидетельство о рождении, справку о 
состоянии здоровья, Справку о семей
ном положении, направление колхоза 
или совхоза, три фотокарточки 3x4.

Документы высылаются на имя ди
ректора училища.

Учащиеся обеспечиваются стипен
дией от 10 до 20 рублей в месяц,

спецодеждой, постельными принад
лежностями и питанием. При училище 
имеется вечерняя средняя школа, 
курсы шоферов-любителей, мотоцик
листов.

Учащиеся, окончившие училище, 
имеют возможность поступить учиться 
в техникумы и вузы по специальнос
тям животноводов.

Начало занятий .15 ноября 1970 
года.

Адрес училища: станица Мечетин- 
ская, Зерноградского района, Ростов
ской области, ул. Чапаева, 36.

кино В кинотеатре

«СПУТНИК»

Кочубеевской цен
тральной районной 
больнице требуются 
шофёры 1 и 2 клас
са, операторы по га
зовому отоплению.

Кочубеевскому туб
диспансеру СРОЧНО 
ТРЕБУЕТСЯ кочегар 
на время отопительно
го сезона.

3—1

Кочубеевский мехкарьер меняет 5-тонный 
автокран на автомашину «ГАЗ-51».

3—1

Кочубеевский райсовет ВДПО 
ПРИНИМАЕТ заявки от организаций 
и населения на выполнение работ: 

проверку сопротивления изоляции 
внутренней электропроводки и кон
туров заземления, ремонт электропро
водки, огнезащитную пропитку дере
вянных конструкций; выполнение тру
бопечных работ, зарядку огнетушите
лей.

Обращаться по адресу: ул. Мель
ничная, 33.

2—1

12—13 ноября. Новый цветной 
широкоэкранный художественный 
фильм «Приключение в загородном 
доме». Производство Франции. Нача
ло в 16, 18, 20 часов.

14—15 ноября. Новый художест
венный фильм «Срок семь дней»., 
Производство ФРГ. Начало в 18, 20 
часов.

Кочубеевской школе-интернату 
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ кочегары. 
Школа обеспечивает жилплощадью. 
За справками обращаться в станицу 
Барсуковскую, школу-интернат.

ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ! Не забудьте подписаться на районную газету

„Звезда, Прикубанья^
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Коллектив Октябрь
ского отделения «Сель
хозтехника» выражает 
глубокое соболезнова
ние Валентине и Алек
сею Фурсовым по по
воду преждевременной 
смерти их матери

ФУРСОВОЙ
Дарьи Андреевны.

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Став ропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3-09 зам редактооа—0-38 
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„Вино не убьет..

Кочуб еевском у
АТП-2 управления 

материально-техни ч е- 
ского снабжения и сбы
та «Крайколхозстроя» 
СРОЧНО требуются 
опытный крановщик 
для работы на новом 
автокране «ЗИЛ-130», 
а также экскаватор
щик на «Э-<302» и 
«Э-303».
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